

**KORELASI KEMANDIRIAN BELAJAR SAAT
PANDEMI COVID-19 TERHADAP HASIL BELAJAR
KOGNITIF PESERTA DIDIK KELAS XI PADA MATA
PELAJARAN SEJARAH KEBUDAYAAN ISLAM DI
MAN 2 PATI**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh:

**AINUS SA'ADAH
NIM 1610110240**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2021**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa

Skripsi saudara:

Nama : Ainus Sa'dah
NIM : 1610110240
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : Korelasi Kemandirian Belajar Saat Pandemi Covid-19 Terhadap Hasil Belajar Kognitif Peserta Didik Kelas XI Pada Mata Pelajaran Sejarah Kebudayaan Islam Di MAN 2 Pati

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 10 September 2020 sampai dengan 09 Februari 2021 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 09 Februari 2021

Dosen Pembimbing

Nanang Nabhar Fakari Auliva, M.Pd.

NID. 199005311041042016



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon
(0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/ NIM : Ainus Sa'adah / 1610110240
Fakultas/ Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Agama Islam
Judul : **“Korelasi Kemandirian Belajar Saat Pandemi Covid-19 Terhadap Hasil Belajar Kognitif Peserta Didik Kelas XI Pada Mata Pelajaran Sejarah Kebudayaan Islam Di MAN 2 Pati”**

Telah diujikan pada tanggal **07 April 2021** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>H. Mohammad Dzofir, M.Ag</u> NIP. 197311011999031004 Ketua/Penguji I	22 April 2021	
<u>Riza Zahrival Falah, M.Pd.I</u> NIP. 198901062015031002 Penguji II	20 April 2021	
<u>Ashif Az Zafi, M.Pd.I</u> NIP. 199208192019031008 Sekertaris Sidang	21 April 2021	
<u>Nanang Nabhar Fakhri Auliya, S.Pd., M.Pd</u> NIP. 199005311041042016 Dosen Pembimbing Skripsi	20 April 2021	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	20 April 2021	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Ainus Sa'adah**, NIM. **1610110240** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi materi yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, Februari 2021

Yang Menyatakan,



Ainus Sa'adah

NIM. 1610110240

MOTTO

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

“Karena sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan.”
(Q.S. al-Insyirah: 5)

“Jangan Takut pada Kegagalan karena Selalu Ada Pelajaran di Setiap Kegagalan.”



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'alamin. Segala puji bagi Allah Tuhan semesta alam atas limpahan nikmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “**Korelasi Kemandirian Belajar saat Pandemi Covid-19 terhadap Hasil Belajar Kognitif Peserta Didik Kelas XI pada Mata Pelajaran Sejarah Kebudayaan Islam di MAN 2 Pati**”. Sholawat serta salam tetap tercurah kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita dari zaman kegelapan menuju ke zaman yang terang benderang seperti sekarang ini, semoga kita mendapatkan syafaatnya baik di dunia maupun di akhirat nanti. *Amin Ya Robbal 'Alamin.*

Skripsi ini saya persembahkan kepada :

1. Kedua orang tua saya, Alm. Bapak Nasiri dan Almh. Ibu Siti Aminah atas segala pengorbanan dan untaian do'a yang tidak pernah putus sampai saya berada di titik ini. Semoga kita dapat berkumpul lagi di surga-Nya Allah.
2. Adikku yang tersayang, Zakiyatul Miskiyah yang selalu menjadi garda terdepan dalam memberikan dukungan, semangat, bantuan serta do'a sehingga terselesaikanlah skripsi ini dengan baik. Semoga kamu bisa segera menapaki mimpi yang selama ini kamu cita-citakan.
3. Keponakanku saya Febi Anggiana Putri, terima kasih atas dukungan, canda tawa, semangat dan do'a selama ini.
4. Keluarga besar bani Muchayat dan bani Pasiman yang tidak bisa saya sebutkan satu per satu, terima kasih atas dukungan, bantuan serta do'a-do'anya. Semoga kebaikan kalian dibalas oleh Allah Ta'ala.
5. Dosen pembimbing saya Bapak Nanang Nabhar Fakhri Auliya, M.Pd., terima kasih atas kesediaan meluangkan waktu, kesabaran, motivasi, saran dan semangatnya selama proses bimbingan proposal skripsi hingga terselesaikannya skripsi ini. Semoga kebaika beliau dibalas oleh Allah Ta'ala.
6. Teman seperjuangan dan sahabat saya Evie Rahmawati, Syafila Ismawati, Syelfia Rhahmawati, Silvi Listyowati, Khusnul Khotimah, Akidatun Nisa, dan Arinna Ilmatul Muna. Terima kasih atas segala canda tawa, bantuan, dukungan dan do'a selama ini.

7. Keluarga besar MAN 2 Pati, Bapak Safruddin, M.Pd., Bapak Ah. Sahal dan seluruh tenaga pendidik dan kependidikan yang tidak bisa saya sebutkan satu per satu. Terima kasih atas segala bantuan dan kesempatannya untuk melaksanakan penelitian di MAN 2 Pati.
8. Keluarga besar G-PAI 2016, terima kasih atas kesempatan bertemu dan mengenal dan segala canda tawa selama menuntut ilmu di IAIN Kudus. Semoga ini tidak menjadi akhir dari jalinan pertemanan kita.
9. Teman seperjuangan satu dosen pembimbing skripsi Bapak Nanang Nabhar Fakhri Auliya, M.Pd., khususnya Inarotulaeli dan Ulya Rahmawati. Tetap semangat dan semoga kalian sukses selalu.
10. Keluarga KKN-IK Posko 56 angkatan 2016, terutama Umi Rofiqoh. Terima kasih atas dukungan, semangat, do'a dan kesempatan untuk bertemu dan mengenal kalian. Semoga kekeluargaan kita tetap terjaga sampai di surga-Nya Allah Ta'ala.
11. Seluruh pihak yang tidak bisa saya sebutkan satu per satu yang telah membantu dalam mengerjakan tugas akhir skripsi ini.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillahirobbil'amin. Segala puji bagi Allah Tuhan semesta alam atas limpahan nikmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Korelasi Kemandirian Belajar saat Pandemi Covid-19 terhadap Hasil Belajar Kognitif Peserta Didik Kelas XI pada Mata Pelajaran Sejarah Kebudayaan Islam di MAN 2 Pati”**. Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat menyelesaikan jenjang studi strata 1 pada Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Sholawat serta salam tetap tercurah kepada junjungan kita Nabi Agung Muhammad SAW yang telah membawa kita dari zaman kegelapan menuju ke zaman yang penuh dengan cahaya keislaman, semoga kita mendapatkan syafa'atnya baik di dunia maupun di akhirat nanti. *Amin Ya Robbal 'Alamin.*

Penulis menyadari bahwa banyak hambatan yang dihadapi selama proses penyusunan skripsi ini. Namun, melalui berbagai bentuk bantuan, dorongan serta bimbingan dari berbagai pihak akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Oleh karena itu, penulis menulis untaian kata sebagai wujud terima kasih yang tidak terhingga kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Riza Zahriyal Falah, M.Pd.I., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Nanang Nabhar Fakhri Auliya, M.Pd., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga serta pikiran dalam membimbing dan mengarahkan penulis selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta segenap karyawan yang telah memberikan pelayanan terbaik dalam pencarian bahan referensi skripsi sampai selesai.
6. Drs. H. Amiruddin Aziz, M.Pd., selaku Kepala Madrasah MAN 2 Pati beserta seluruh tenaga pendidik dan kependidikan MAN 2 Pati yang telah memberikan izin dan pelayanan yang terbaik selama proses penelitian.

7. Seluruh pihak yang telah membantu proses penyusunan skripsi ini sampai selesai.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, baik dari segi isi, bahasa maupun tata letak penulisannya. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun sangat diperlukan demi perbaikan karya tulis skripsi ini. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis maupun para pembacanya.

Kudus, 24 Januari 2021

Penulis,



Ainus Sa'adah

NIM. 1610110240

